

おがまち日奈久ニュース

平成29年7月号
(第95号)
発行者
日奈久住民自治会

日奈久の人口
(5月末現在)
男1254人
女1548人
計2802人
(21年末3444人)

「ありがとう」が
行き交うまち 日奈久
身近な人に「ありがとう」
愛する日奈久に「ありがとう」
訪れる人に「ありがとう」

おがまち日奈久ニュースは8周年

創刊は平成21年8月31日発行でA4判の大きさでした。日奈久温泉開湯600年丑の湯祭りを特集し「仮装行列」「劇・いで湯湯く」「六郎大綱ひき」「ひよっこ踊り大会」などの多彩な催しを紹介しています。丑の湯祭りと同時に温泉センター「ばんぺい湯」が新装オープン、ドリームランド「シー・湯・遊」もオープンしました。

8月の行事から

- 3日(木) 津森慰霊塔再建寄付訪問(市政協)
- 4日(金) 景観まちづくりワークショップ
ゆめ倉庫 9:00集合
- 6日(日) 赤レンガ倉庫再利用作業 9:00~
- 12日(土) 県子ども芸術祭 厚生会館
- 20日(日) 赤レンガ倉庫再利用作業 9:00~
- 21日~26日 期日前投票 8:30~17:00
日奈久コミュニティセンター
- 27日(日) 八代市長・市議会議員一般選挙
住民自治会関係会議
- 10日(木) 市政協力員例会
- 17日(木) 運営委員会
- 21日(月) 広報部会

ご寄付へのお礼

7月に逝去されたご母堂小場佐(旧姓橋本)房様のご遺族(熊本市松永啓美様)から故人の故郷日奈久に対する思いを表すためにご寄付をいただきました。お礼を申し上げますとともにご冥福をお祈り致します。プロジェクトを購致しました。日奈久住民自治会

みなさんご参加ください

日奈久温泉街
景観まちづくりワークショップ
(二社DMOやつしと市観光振興課が日奈久温泉街活性化の切り札として、補助金付の景観まちづくりを企画。その関連で行われます。住民の皆様が参加が期待されています。)

楽しんで、役に立ちます

子どもから大人まで
町内対抗野球(盆野球)大会
日時 8月13日(日)
7:30開会式 8:00試合開始
会場 日奈久中学校運動場
◆組合わせ抽選会 8月10日
7:00開始が参加予定です。
猛暑を超える熱戦、ぜひ応援を！
主催 日奈久住民自治会
主管 日奈久体育協会

今年も打つぞ！守るぞ！

公開討論会 (入場無料)
8月6日(日) 13:00~
ホワイトパレス 2階
主催 2017八代市長選挙
公開討論会実行委員会

絵だより教室

～夏の便りを描こう～
◆日時 8月3日(木) 14:00~16:00
◆会場 日奈久ゆめ倉庫
◆参加費 500円(画材・温泉入浴券)
◆画題 自由(持ち込み可)
◆講師 岸部孝子氏
好きな画題で初めてのの方も大丈夫！

版画教室

◆日時 8月5日(土) 9時~12時
◆会場 日奈久ゆめ倉庫
◆参加費 1000円
◆準備 22×30cmの下絵
◆講師 彫刻刀(持っている人)
小崎 侃(かん)氏
版画の巨匠、「九月は日奈久で山頭火」のポスター作者

お問い合わせ先・送付先

〒869-5135 八代市日奈久中町516
日奈久温泉観光案内所 TEL 38-0267

八代市の未来を決めるのは あなたの1票

市長選挙・市議会議員選挙 8月27日投票
投票率で八代ナンバーワンを目指そう
18歳選挙権 若者も市政に参加を

任期満了に伴う八代市長選挙と八代市議会議員選挙(定数28人)は8月20日に告示し、8月27日に市内92カ所の投票所で投票が行われます。お出かけ前には投票を済ませ、大切な1票を無駄にしないよう進んで投票しましょう。なお、期日前投票は8月21日~26日、日奈久コミュニティセンターで8:30~17:00まで行われます。

八代市の未来のために
18・19歳の人たちが新たな有権者となりました。これから厳しさを増す社会情勢の中、未来を担う若者のみなさんが社会への高い関心を持ち、自ら投票をして行動することが期待されます。

「市政に参加する」とは自分の考えの一票を投票することから始まります。八代市、日奈久の未来を決める大切な1票です。

八代市選挙管理委員会によると、日奈久の選挙人名簿登録者(有権者)数は2573人。市全体の市長選挙の投票率を比較すると、平成21年が77.27%、平成25年が66.99%でマイナス10%強と棄権する人が大きく増えています。今度の選挙は棄権することなく、日奈久で投票率を押し上げましょう。

織屋修復完了！！

第18回九月は日奈久で山頭火

オープニングセレモニー

日時 9月2日(土) 10:00~12:00
会場 日奈久ゆめ倉庫 (入場無料)
保育園児による可愛い出し物や日奈久小・中学生の楽しい発表。今年もやります山頭火クイズ王決定戦！農産物販売のひふみ館も開店

俳句・絵手紙 作品募集

◆俳句
定型、自由律を問わず。題材は自由。
募集期間 9月7日(木)まで
投句料 一般 1組3句 1000円
ジュニア(小中高生) 無料
応募用紙 日奈久観光案内所で

◆絵手紙
テーマ 「ありがとう」
「山頭火さんへ」
募集期間 8月22日(火)まで
応募方法
ひとり何点でも可
官製はがき(10cm×15cm)
または同サイズの用紙に書いて、必ずポストに投函する。

その他の主な行事 詳細は9月号で

◆山頭火シンポジウム 入場料1000円
9月16日(土)13:00~ 日奈久ゆめ倉庫
「山頭火のどこがいいの？」参加型座談会
落語2題 出演 桂 伸三

◆山頭火ウォーク 9月24日(日) 小雨決行
河川敷公園 受付8:30~ 出発9:00
参加料 大人1000円 中学以下500円

住民自治会運営委から

7月18日(火)に行われた運営委員会から、記事として扱わなかった主な事項についてお知らせします。

○町内連絡委員会
8月3日市政協力員は津森小遭難慰霊塔再建寄付金を贈呈するために、益城町を地震対策研修を兼ねて訪問する計画である。

○事務局
(1)コミュニティ活性化補助金積立計画
①自治会活動保険の紙折りの機購入
③調理器具購入が了承された。

(2)JRA地元協力費(寄付金)の使途
草刈機(新開町)テント(浜町)
造花(上西町)提灯(中町)の4町内の希望が了承された。

校区福祉推進協議会だより

消費生活相談員は見た！ 最新の相談から

七月十九日、日奈久ゆめ倉庫で、校区福祉推進協議会・ふれあい委員六十名が参加して、消費者被害の現状と対策について研修しました。日奈久校区でも、なかなか無くなるならぬ消費者被害、八代市消費生活センター

タリ相談員・岩本好美氏のユーモア溢れる話術で楽しく、またリアルな現状説明に気持ちの引き締まる思いでした。

不必要な契約はしないに越したことはありません。しかし、契約を結ぶ前に、クーリングオフなどの制度を使って解約できる場合もあります。また成年後見人制度を利用している方が契約したら、どんな場合も無条件で解約出来るそうです。

どのように対応しますか
①ドアを開けない
②話を聞かない
③キツパリと断る

「困ったなあ」とおもったら、すぐに相談しましょう

八代市消費生活センター
電話 33-4162
毎週月曜日~金曜日(祭日・土・日を除く) 9:00~17:00
毎週木曜日 10:00~19:00



無人ヘリによる航空防除

8月22日~9月18日

今年で3回目となる無人ヘリによる航空防除は、依頼が増え、日奈久以外の金剛や太田郷などでも実施されています。7月には「安全講習会」を実施し、安全に細心の注意を払って実施します。住民の皆様には大変ご

「注意ください」急増中です

電話やメールでの詐欺

迷惑をおかけしますが、ご理解とご協力をお願いします。

日奈久富農改善組合

(広告欄)

夏バテを乗り越えて！丑の湯祭りだ！

今年の土用は7月19日～8月6日。丑の日の7月25日(火)に丑の湯祭りが開催されました。今年の



(上)24日の前夜祭。出店は賑わい、イベント広場ではやうちブラザーズの愉快的な演技やなかざわけんじの弾き語り、抽選会を楽しみました。
(左)温泉街をさわやかに踊り歩く婦人の踊り

占いは風、火、水の順でした。汗をかきながらも楽しめた丑の湯祭りでした。請け前の中西町をはじめ、準備から活躍のスタッフ、消防団、中学生のみなさん、ありがとうございました。今後も温泉への感謝を忘れず、丑の湯祭りを盛り上げていきたいものです。



日奈久中の男女生徒が祭りに華を添えます。

塩北・新開町がアベック優勝

町内対抗ソフトバレーボール大会

7月8日(土)行われました日奈久校区町内対抗ソフトバレー大会の結果は次の通りでした。

- 男子の部 優勝 塩北・新開町 準優勝 浜町
- 3位 上西町、塩南町
- 女子の部 優勝 塩北・新開町 準優勝 浜町
- 3位 大坪町、新田町

レンガ倉庫の跡地を 活かす取り組み

市がまだしもん応援助成決定

公費解体された赤レンガ倉庫の記憶を残し跡地をポケットパークにしようとする住民、熊本高専教員・学生の取り組みが、市の「がまだしもん応援事業」に採択され、28万円の助成金が受けられることになりました。

日奈久小学校が 環境大臣賞を受賞

地域環境美化功労者表彰

6月14日、環境大臣から表彰を受けました。同校では平成18年度から学校環境ISO活動を中心に、省資源エネルギー活動やゴミの減量化、3R活動、地域の美化活動と栽培緑化活動などに積極的に取り組んできました。毎月の資源回収にも参加し学校の資源ゴミを分別しています。「先輩たちがやってきたから自分たちも当たり前の思っている。」自ら環境保護を行動化できている。



環境美化活動に取り組む5・6年生(写真も市HPから引用しました。)

中学生と学ぶ人権学習

地域で支え合い住みやすく

7月11日、日奈久中学校で人権に関する講話が行われ、生徒55名、婦人会・社会福祉協議会・保護司の約30名が参加しました。まず、荒牧校長先生から人権について話があり、各学年代表が学習したことを発表しました。3年生の谷口君は「部落差別」2年生の中武君が「ハンセン病」

1年生の丸尾君が「ゴールをめざして」を発表すると、参加者は食い入るように聞き入っていました。その後、保護司の徳住さんによる更生保護、人権についての講話がありました。犯罪や非行を犯した人にも人権があり、地域社会で立ち直りを支え合うことで社会全体を住みやすくすることが大事であると締めくくられました。最後に生徒たちからの質問に答えてこの会は終わりました。(保護司 村上真治さん)



中学生とともに人権について研修する参加者

ばんぺい湯8周年 自主事業を開催

7月16日(日)、ばんぺい湯8周年祭を開催しました。

10時より正面駐車場にて日奈久の野菜部会・ひふみ館の皆様による『赤飯・まんじゅうや新鮮野菜の直売会』、1階直売所で500円以上購入された方を対象にしたはずれ無しの『フッキーくじ抽選会』を開催。



優勝した塩北・新開町チーム

ばんぺい湯に八代亜紀さんの絵画

広島の中里嘉孝さんが奇贈

7月1日、八代亜紀さんの絵画贈呈式が日奈久温泉センターばんぺい湯で行われました。中里さんは昨年度ふるさと納税で、八代亜紀さんが描いた絵画を返礼品としてもらえらるプランに申し込まれました。中里氏は奥様の故郷である日奈久に奇贈しようと考え、なるべく多くの人に見て頂きたいと一番多く人が集まる日奈久温泉センターばんぺい湯内に飾りたいこと、また、日奈久に奇贈するに当たり出来れば日奈久の景観もしくは日奈久に関わりあるものを絵画にし



中央が奇贈された八代亜紀さんの絵画。左から中里さん、中村市長、義父母の竹田さん夫妻

て頂きたいと希望されました。本来「絵画の内容については八代さん側にお任せする」という条件ですが、熊本県の復興と日奈久温泉活性のため、何か自分出来る事がないかという中里様の熱い思いを受けて、事情を八代さんへお伝えしたところ気持ち良く了承いただき、ご希望に沿った絵画が完成、今回の奇贈に至ったものです。贈呈式には中里さん、中村八代市長などが出席。市長からは感謝状を、ばんぺい湯からは入浴優待券10枚としらぬい1箱を中里さんへ謝礼としてお渡ししております。(ばんぺい湯支配人 潮環秀明さん)

日赤講習会 救急法や熱中症などを学ぶ

日奈久校区婦人会

7月20日、暑い中、ゆめ倉庫で日赤講習会を実施しました。日赤熊本支部の坂本清美さんを講師に迎えて「救急法」についての講話と実技指導をしていただきました。

「救急法」では『倒れている人がいる場合』の声かけやAEDの使い方などを学びました。また、片足で1分間立つなどの軽い体操をしたり、今、問題になっている熱中症の予防などの話を聞いたたりしました。

みなさん、汗を流しながらも、実技を楽しんだ講習会でした。



八代市中で9位 日奈久の特定健診受診率

八代市保健センターより平成28年度特定健診受診率のご報告です。日奈久校区の受診率(暫定)は32・7%で市内20校区中9位、市全体の受診率31・8%を上回っていました！

町内別では、1位新田町43%、2位山下町39%、3位馬越町38%、4位浜町、5位塩北町でした。日奈久校区ではメタボ該当や高血圧と脂質異常の割合が高い傾向があります。肥満や高血圧、脂質異常、高血糖などの危険因子が一つもない人に比べ、危険因子を3〜4併せ持つ人は狭心症や心筋梗塞などの心疾患リスクが35・8倍にもなるという健康で自身の健康状態をチェックされることをお勧めします。

日奈久温泉でロケ 台湾のテレビドラマ



6月22日、台湾のテレビドラマ「フスリナの記憶」の撮影が日奈久温泉駅のホテルなどで行われました。八代出身の植物学者島田弥市を題材にしたテレビドラマで、かつて台湾から持ち込まれ、今や八代市の特产となった晩白柚(ばんぺいゆ)に着想を得て、台湾と熊本を行き来する男女が様々な葛藤を経ながら、心のつながりを求めていく物語です。

(広告欄)